

IRUÑEA-PAMPLONA / La biblioteca pública de Iturrama acoge una conferencia sobre cómo fomentar la afición a la lectura

PAMPLONA. 'Lecturas para educar. La afición a leer' es el título de la conferencia que se celebrará mañana en la biblioteca pública de Iturrama, con el objetivo de orientar a padres y educadores sobre cómo fomentar la afición a la lectura en los más jóvenes. La charla, a cargo de Luis Arizaleta, comenzará a las 19 horas y tiene entrada gratuita. A continuación, se desarrollará un coloquio con el ponente acerca de su libro "Circunvalación. Una mirada a la educación literaria", publicado en 2009.

Luis Arizaleta explicará la importancia de distinguir entre la prescripción (mandar leer) y la mediación (invitar a leer), que son dos actitudes bien diferentes ante la educación literaria. Una es de carácter dialógico, la otra se inspira en jerarquías de naturaleza vertical. El adulto-mediador recomienda lecturas y acompaña procesos de configuración de aficiones a la lectura, ha leído y seleccionado los libros que recomienda y cree en su calidad literaria. En sus elecciones, aplica criterios de valoración - que resulta conveniente compartir y contrastar - y que son la expresión de una subjetividad vinculada a las propias experiencias de lectura, la formación, la memoria afectiva...

Luis Arizaleta forma parte del equipo Fira donde coordina programas educativos municipales de animación a la lectura - entre ellos "Vamos a leer", del Ayuntamiento de Pamplona y recomienda lecturas en medios especializados. Es autor de los libros "La lectura, ¿afición o hábito?" (Anaya, 2003) y "Circunvalación. Una mirada a la educación literaria" (Octaedro, 2009), así como de distintos artículos, entre ellos "Clubs de lectores: la palabra compartida" (Cuadernos de Pedagogía nº 388, marzo de 2009) o "Prescripción y mediación. Dos actitudes ante la educación literaria" (CLIJ nº 232, diciembre 2009).